

Responsables, cansados y aburridos: así se sienten los jóvenes con la pandemia

Viernes, 28 de Agosto de 2020 - Id nota:943937

Medio : La Tercera
Sección : Nacional
Valor publicitario estimado : \$5962944.-
Página : 16
Tamaño : 26 x 32

[Ver completa en la web](#)

16

LATERCERA Viernes 28 de agosto de 2020

NACIONAL

CRISIS POR  **CORONAVIRUS**

Responsables, cansados y aburridos: así se sienten los jóvenes con la pandemia

Estudio de la U. de Chile reveló que los jóvenes, junto a los sectores de menores ingresos y las mujeres, son los que más se han resentido por la crisis sanitaria.

IMPACTO DE LA PANDEMIA

Investigación de la U. de Chile revisó el impacto de la pandemia en la vida cotidiana de los habitantes del país.

"Lo que usted ha experimentado con más intensidad en las últimas dos semanas usted diría que es..."



JÓVENES ENTRE 18 Y 29 AÑOS SEGÚN GÉNERO (%)



PÉRDIDA DE EMPLEO DURANTE LA PANDEMIA POR EDAD (%)



FUENTE: U. de Chile

LA TERCERA 

Cecilia Yáñez

La pandemia Sars-CoV-2 ha impactado a todas las personas, sin diferencias de género ni edad, pero no todos se han afectado de la misma manera.

Un estudio realizado por investigadores de distintas áreas de la Universidad de Chile y el Instituto Milenio para la Investigación de Imperfecciones de Mercado y Políticas Públicas (MIPP) reveló cuáles son los grupos que han sido más golpeados por la crisis sanitaria que se vive en el país: los sectores de menores ingresos, jóvenes y mujeres son los que más se han resentido.

La pandemia, dice el estudio, ha generado una desestabilización, fragilidad e incertidumbre económica que está afectando la calidad de vida y el estado de ánimo. Los más golpeados han sido los grupos pertenecientes a estratos sociales de menores ingresos, generaciones intermedias, jóvenes y mujeres, señala la investigación.

En el grupo de menor edad encuestado (18 a 29 años), la responsabilidad, el cansancio, la preocupación y el aburrimiento fueron las sensaciones que más experimentaron, una muestra de que ellos están menos preparados que los mayores para la actual situación.

El 71% de los hombres y el 79% de las mujeres entre los 18 y 29 años dijeron sentir



"El malestar está vinculado fuertemente a la edad y al género".

FABIÁN DUARTE
U. DE CHILE.



"El distanciamiento físico conlleva una experiencia de pérdida".

IRMA PALMA
U. DE CHILE.

"responsabilidad"; el 65% y 78% manifestaron "cansancio"; el 71 y 73, respectivamente "preocupación", y el 65% (en hombres y mujeres igual), "aburrimiento".

Teorías por ahora

Fabián Duarte, coinvestigador del estudio y académi-

co de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile, explica que por ahora solo tienen hipótesis respecto de por qué los más jóvenes están más afectados. "Hemos mostrado que está asociado a la vulnerabilidad económica, pero el malestar está vinculado fuertemente a la edad y al género. En línea con hipótesis que se han formulado: primero, que las generaciones más adultas estén más preparados para estar en confinamiento, o que hayan vivido más situaciones de crisis pasadas, terremotos, epidemias, etc."

Cansancio generacional

Irma Palma, investigadora principal de Vida en Pandemia y académica de la Facultad de Ciencias Sociales de la U. de Chile, explica que el cansancio es un asunto de generaciones y de género: los hombres mayores no lo sienten, los demás sí.

"Sentirse cansado, cansada, desde la perspectiva del estado de ánimo, tiene como contrapartida sentirse activo, activa, y eso, a pesar de estar, muy probablemente

haciendo mucho, incluso mucho más que antes, y estar haciendo, o aquello que se está haciendo, no logra imprimir vitalidad", dice. La académica agrega que el cierre de las escuelas, de los bares, la suspensión de los conciertos o el teatro, de los encuentros, incluso fami-

liares, hace que las personas, o queden solas, o surjan nuevos modos de encuentro. "Y las nuevas formas no logran producir aquello que produce la presencialidad de los cuerpos. Esta crisis hace visible el valor de la presencialidad en nuestros vínculos. La comunicación

remota se ha incrementado mucho, de acuerdo a los datos del estudio, no obstante, igualmente, el distanciamiento físico conlleva una experiencia de pérdida". Palma también hace hincapié en un tipo de encuentro juvenil, probablemente uno de los más valorados,

que queda impedido por el confinamiento: el encuentro de las parejas o de personas que comparten la vida amorosa y/o sexual sin tener vida en común. "Eso es probablemente una de las pérdidas en los vínculos más importantes en la experiencia", indica.